Llama ANUIES a abatir rezago educativo

Piden \$7 mil millones a educación superior

Solicitan a diputados ampliar recursos para atender déficit por alumno

CLAUDIA SALAZAR

Las universidades públicas del País hicieron un último intento para fortalecer la educación superior con más recursos, al pedir a la Cámara de Diputados un monto adicional por 7 mil millones de pesos para 2024.

Luego de cinco años sin lograr recursos adicionales, el secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Luis Armando González Placencia, solicitó a la Comisión de Presupuesto que haya algo más que una asignación inercial en el Presupuesto y haya recursos extras.

Planteó a los diputados que es necesaria una ampliación que ayude a abatir el déficit acumulado en la inversión por alumno para 191 escuelas de educación superior y 35 universidades públicas.

González Plascencia expuso que el recurso no ha sido suficiente para atender las necesidades del sector entre 2019 y 2023.

Detalló que se generó en el periodo un déficit superior





a los 13 mil millones de pesos y, sumado al déficit acumulado de los programas extraordinarios, la cifra



EL REZAG

alcanzaría los 30 mil millones de pesos.

Para 2024, el presupuesto asignado a la Dirección General de Educación Superior de la SEP es de 75 mil 635 millones de pesos, y hay otros 6 mil 304 millones de pesos en aportaciones federales, recursos con los que se financian las universidades públicas.

Aparte, están considerados los diferentes presupuestos a las demás instituciones nacionales, como la UNAM, con 50 mil millones; el IPN, con 21 mil millones; la Universidad Pedagógica Nacional, con mil millones; y el Tecnológico Nacional de México, con 21 mil millones.

Sin embargo, la ANUIES advierte que en lugar de subir, va a la baja la inversión por alumno en educación superior, lo que contraviene lo establecido en la ley.

El representante de las universidades públicas destacó que el subsidio promedio por alumno universitario en 2019 era de 59 mil 19 pesos, pero al llegar a 2023, descendió a 53 mil 531 pesos.

Y en la propuesta de presupuesto que presentó la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados para educación superior para 2024, la inversión por alumno bajaría a 51 mil 346 pesos.

La petición de 7 mil millones de pesos ayudaría a que el subsidio quede en 54 mil 514 pesos, lo que sería superior a este año y no menor, como se propone, argumentó.

"De continuar con la misma dinámica de programación del presupuesto para Educación Superior, se corre el riesgo de detener el proceso de transformación de la educación superior que inició con la reforma de 2021", señaló el secretario general de la ANUIES.

Indicó que sin más recursos se está deteniendo el crecimiento de la matrícula, perdiendo la oportunidad de aprovechar el bono demográfico del País.

Además, se agravaría la deserción de más de 300 mil alumnos al año.

Alertó que también se incumplen con diversos preceptos de la Ley General de Educación y de la Ley General de Educación Superior.

Una de esas obligaciones es destinar uno por ciento del Producto Interno Bruto a la Educación Superior.

Tampoco se cumple con la creación y financiamiento del Fondo Federal Especial para la obligatoriedad y la gratuidad de la educación superior, y un programa de equipamiento.